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香取市教育委員会会議録 

 

平成 27 年８月定例会議 

 

１ 期  日 

 

 

２ 場  所 

 

３ 出席委員 

 

 

 

 

 

４ 欠席委員 

 

５ 傍聴者 

 

６ 出席職員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 教育長 

 

８ 会議録 

署名人の指名 

 

９ 前回会議録 

の承認 

 

10 教育長報告 

 

平成 27 年８月 20 日（木） 開会 午後２時 00 分 

閉会 午後４時 10 分 

 

市役所５階 504 会議室 

 

教育長  山 本 有 香 

教育委員 東   陽 一 

教育委員 平 塚 智 子 

教育委員 野 中 達 治 

教育委員 平 山 茂 治 

 

なし 

 

なし 

 

教育部長       林   高 志 

教育総務課長     畔 蒜   孝 

学校教育課長     増 田 進 一 

生涯学習課長     伊 奈   亘 

教育総務課副参事   久保木 豊 谷 

生涯学習課副参事   高 谷 早 苗 

生涯学習課副参事   北 見 仁 一 

香取学校給食ｾﾝﾀｰ所長 小 倉 律 子 

教育総務班長     門 井 明 子 

 

開会宣言 

 

 

委員 平 塚 智 子   委員 東  陽 一 

 

平成 27 年７月定例会議録を全員異議なく承認 

 

 

７月の定例教育委員会以降の状況についてご報告申し上げます。学校は

夏休みに入っておりますので行事はなく、生徒指導の面でも、重大な事故



- 2 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 議決事項 

議案第１号 

教 育 長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

等、今のところはございません。 

7 月 26 日、まちの音楽会「南こうせつコンサート」を宝くじ助成事業で

行いましたが、大変好評でした。中学校合唱部３校（佐原中・小見川中・

香取中）の生徒 52 名を舞台にあげ、南こうせつと一緒に歌を歌うという

スペシャル企画がございました。子どもたちには非常に良い経験になった

と思います。観客は、ご年配の方も多かったのですが、非常に楽しんでい

らっしゃいました。このような企画はいいなと改めて思いました。 

８月１日、小見川花火大会がございました。来場者数は、主催者発表に

よれば、15 万 8 千人とのことでしたが、児童生徒の事故の報告はございま

せん。 

８月１５日は、「栗源の夏まつり」が栗源運動広場で行われました。こ

ちらには、平山委員もお越しくださいました。栗源小の児童が花笠踊りを

披露し、栗源中学校三年生が創作ダンスを披露してくださいました。生涯

学習課長も和気藹藹で「よさこい」を披露してくれました。ここには、山

田地区の小学生も参加しておりました。四日間の練習だったようですが、

とてもうまく踊れており、良い地域交流となればいいなと思いました。 

香取市内は、何事もなく落ち着いておりますが、ニュースでは、悲しい

事件も報道されております。生徒指導の強化はもちろん、家庭での指導、

地域全体での見守り、育成について啓発を広げていかなければならないと

思います。 

以上，報告をさせていただきました。 

 

 

平成 27年度教育費の９月補正予算について 

議案第１号「平成 27 年度教育費の９月補正予算について」事務局から

提案理由の説明をお願いします。 

 

平成 27 年度の香取市一般会計補正予算の教育費に関する予算の歳入歳

出予算、継続費、繰越明許費、債務負担行為について教育委員会の意見を

市長に申し出るものであります。教育費の補正は、歳出に 83,711 千円を

追加し、補正後の教育費の歳出予算額を 5,144,311 千円にするものです。

継続費補正は「小見川中学校校舎大規模改修事業」の国庫補助の内示が遅

れたことによる施工期間の変更に伴い期間を平成 30 年度までとし、年割

額を変更するものです。繰越明許費補正は「佐原小学校屋内運動場大規模

改修事業」の国庫補助内示が遅れたことにより年度内に完了しない見込み

ですので、447,800 千円を新たに設定します。債務負担行為補正は「佐原

中学校（第三中学区）スクールバス運行管理業務委託」17,663 千円、「外

国語指導助手派遣業務委託」102,000 千円、「学校教育情報ネットワーク

基盤借上料」102,500 千円、「新島小学校スクールバス運行管理業務委

託」42,600 千円を追加設定するものです。 
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課所管の歳出の主な内容ですが、「学校統合整備事業」は、平

成 28 年 4 月からの佐原第三中学校の佐原中学校への統合に伴い必要とな

るスクールバス 3 台の購入で、23,421 千円を計上いたしました。 

教育総務課所管については以上です。 

 

学校教育課所管の主なものを、ご説明いたします。 

事務局費の「庁用車管理費」ですが、小見川教育バスエアコン修理とし

て 343 千円の増額、「奨学資金事業」については、奨学資金として 3,000

千円の寄付がございました。これを、貸付基金積立金とするもので、これ

につきましては、歳入についても教育総務費寄付金 3,000 千円を計上して

おります。「帰国・外国人児童生徒受入体制整備事業」では、372 千円の

増額となります。 

学校管理費の「小学校総務管理費」については、当初予算になかった修

繕料 8,000 千円、設計委託料 5,000 千円、撤去業務委託料 150 千円、学校

等施設工事費 8,000 千円、小学校備品購入費で 1,500 千円の増額となりま

す。 

学校教育課所管については以上です。 

 

生涯学習課所管の主なものを、ご説明いたします。 

社会教育総務費の「生涯学習振興事業」の生涯学習推進協議会委員報酬

で、78 千円の増額、「社会教育事業」で、成人式式典会場設営委託料で

580 千円の増額となります。 

文化財保護費の「公共事業開発発掘調査事業」5,178 千円の増額で詳細

については、埋蔵文化財調査員等賃金 2,879 千円、旅費 11 千円、需用費

（消耗品・印刷製本費・燃料費）117 千円、し尿用処理手数料で８千円、

作業員送迎委託料 1,163 円、測量委託料 133 千円、重機借上料 686 千円、

施設借上料 181 千円「文化財保存施設管理費」の修繕料 60 千円、消防用

設備点検業務委託料 31 千円の増額となります。 

公民館費の「公民館施設管理費」で、修繕料 499 千円、公民館備品購入

費 280 千円の増額となります。 

図書館費の「図書館運営費」排水管清掃委託料 485 千円の増額となりま

す。 

伊能忠敬記念館費の「伊能忠敬記念館運営事業」3,225 千円の減額にな

り、「伊能忠敬旧宅管理費」104 千円の減額、「展示・教育普及事業」698

千円の増額となります。 

保健体育費の体育施設費で「体育施設管理運営費」は、栗源野球場夜間

照明等の修繕と山田運動広場野球場の内野整備工事等の工事請負費で

25,500 千円の増額となります。 

海洋センター費の「海洋センター管理費」は、栗源Ｂ＆Ｇの雨漏りの修

繕料・補修工事費で 800 千円の増額となります。なお、財源といたしまし
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教 育 長 

 

 

委員 質疑 

 

生涯学習課長 

 

 

委員 意見 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

委員 審議 

 

教 育 長 

 

13 報告事項 

報告第１号 

教 育 長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

委員 質疑 

 

て、諸収入「スポーツ振興くじ助成金」10,402 千円を見込んでおります。

スポーツセンター費の「スポーツセンター管理費」は、通信運搬費 120 千

円の増額となります。 

生涯学習課所管については以上です。 

 

議案第 1 号につきまして質疑に入ります。以上の「教育費の 9 月補正の

説明」について、質疑ございますか。 

 

成人式の開催は、香取市民体育館で決定ですか。 

 

はい決定です。成人式を見学したいという保護者等からの要望がござい

ましたので、その辺を加味しております。 

 

歳入の国庫補助金の不採択ということだが、大分施設が老朽化していま

すので、続けて申請したほうが良いのではないか。 

 

今回、採択になったものは耐震関係、老朽化も該当になりましたが、空

調設備設置などの環境改善について、国の優先順位が低く不採択となりま

した。小学校空調設備設置事業は、起債と一般財源で対応し計画どおり実

施します。次年度以降の整備計画についても継続して要望していきます。 

 

議案第１号「平成 27 年度教育費の９月補正予算について」採決しま

す。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第１号は、原案のとおり可決する。 

 

 

平成 27年度学校評議員会議にについて 

報告第１号「平成 27 年度学校評議員会記録について」事務局から報告

をお願いします。 

 

学校評議員会記録について、ご報告いたします。 

香取市立小学校及び中学校管理規則 15 条及び香取市学校評議員に関する

規定に基づき実施している学校評議員会の記録について 7 月の定例会以後

に提出がありました５校について、報告します。 

 

学校評議員会の運営について、教育委員会としては、どのように考えて

いるのか。 
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 学校教育課長 

 

 

委員 意見 

 

 

 

 学校教育課長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

委員 意見 

 

 

 

 

 

 

 学校教育課長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 意見 

 

 

 

教 育 長 

 

学校評議員会につきましては、各学校に開催日・回数等はお任せしてお

ります。なお、会議開催後は速やかに報告をお願いしています。 

 

各学校の会議内容をみると、会議の進め方にかなりの違いを感じる。学

校評議員さんには、時間をつくって学校へお越しいただくのですから、学

校評議員会議を学校運営に位置づけ、充実したものにしていただきたい。 

 

学校評議員会の内容を、校長会等で意見交換し、より充実するように働

きかけていきます。 

 

教育委員会議でも、学校から報告いただいたことについて、気付いたこ

とを学校へ指摘する、情報提供をするということを、やっていかなければ

ならないと思います。また、別の考え方もあるという提案を学校へフィー

ルドバックするというのも、教育委員会の役割です。 

 

八都第二小で、学校が地域と連携をしているのは、すごく良いことで、

こういう取り組みが、他の学校でも進むと良いなと思いました。また、香

取中学校の校長先生が１０年、２０年後に生徒がいきいきと生きられるよ

うな力を身に付けさせていく必要があると言っていますが、兄弟も少なく

なり核家族化も進んでいるので、学校と地域が連携する取り組みを進めて

いった方が良いと思います。 

 

地域を交えた活動に、1000 カ所ミニ集会という取組みがあります。こう

いうものを活用していただくのも良いのではないかと思います。 

 

地域の巻き込み方は、いろいろあります。特定の団体に偏らず、いろい

ろなところと組んだ活動を学校が考えていくと学校の中と外で子どもたち

の活動が有効にタイアップできるようになっていくのではないかと思いま

す。 

学校評議員は、社会教育活動などにも関与されている方が多いので、そ

ういう人たちの声が学校に入っていくことは良いと思います。学校評議員

の影響力が良い方向に働き、それを学校の先生のリードで、学校教育活動

の取組みが、どのように変わっていくのか期待したいと思います。 

 

学校評議員の記録をみて、新しい運用をしていかなければならないのか

なと思います。どうしたら良いのか解らないのですが、メンバーに警察の

職員をいれるとか。 

 

慎重審議、お疲れさまでございました。 
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14 その他 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15 閉 会 

その他、事務局から何かありますか。 

また、委員の皆様から何かございますか。 

 

 

今後の予定について 

①福祉教育常任委員会・教育委員意見交換会 

日時 ９月 11 日（金）午後５時 30 分から 

場所 つる吉 

会費 ５，０００円 

 

 

②9 月定例会の開催について 

日時 ９月 24 日（木）午後１時 30 分 

場所 栗源中学校を訪問 

視察訪問終了後 同校ミーティングルームにて会議 

 

 


